

貴族院回議國九第帝國議會回院會同回  
食糧緊急措置令(承諾ヲ求ムル件)特別委員會議事速記録第一

付託議案

委員長 伯爵黒田 清君  
副委員長 男爵稻田 昌植君  
委員大人保利謙吉

キマシテ約千九十六萬石デゴザイマシタ  
タガ、是ハ政府カラ撰家ニ對シマシタ  
供出割當ヲ致シマシタ約二千六百五十  
萬石ニ對シマシテハ、四割一分餘ニ當  
ルノデゴザイマス、而シテ此ノ成績ハ  
昨年度及一昨年度ニ比較致シマスル

行爲其ノ他賣惜ミ買溜メ等ノ不正ナ行爲が行ハレテ居ルコトニニツヲ擧ゲルコトガ出來ルノデゴザイマシテ、之ヲ基ト致シマシテ實ハ色々々派生的ナ現象ガ現レテ參ツタノデゴザイマスルガ、其ノ最モ大キナモノハ農家ノ一部ニ見

テ、公感ヲ缺クト云フコトニナルノ  
デアリマシテ、是ハ一般ニ對シマスル要  
心理的ナ影響、其ノ他ニ對シマスル要  
影響ハ非常ニ多カツタノデアリマス、  
又是等ノ事柄ガ農家ノ方ノ供出意欲ニ  
モ亦逆作用致シマシテ、惡影響ヲ興ヘ

シマスルト共ニ、出來得ル限り所謂世俗ニ謂フ傳家ノ賣刀トシテノ效果ヲ發揮シ、發動シ得ルヤウナ事例ノ趣カラムコトヲ政府トシテハ念願致シタ次第デゴザイマス、次ニ第九條ニ付キマシテ申上ゲマスルト、華ニ生鮮食糧品ノ

同一時期迄ノ昨年ノ買入數量ハ約三千三百萬石デ。ザイマイシタガ、剰當數量ニ對スル比率ハ六割五分八厘アリマシタ、又一昨年ノ買入數量ハ約三千三

ナ態度デゴザイマス、此ノコトハ戰争的  
中ニ於テモ、供出ニ關シマシテハ、實  
ハ旨眞必罰ト云コトガ行ハレマセヌ  
デ、從ツテ「正直者ガ損ラ見タ」ト云  
幾多ノ事例ガアリマスルシ、斯ソ云々

正行爲ノ取締ヲ嚴重ニスル必要ガ痛感セラレタノデザイマス、本勅令案ノ結果トナルノテアリマシテ、是等不條、第十條及第十一條ニ規定致シテアリマスルガ、先づ第一條係ル。

統制ヲ撤廃致シマシタ結果、市場ニ出廻リマシタ數量ハ、統制前ニ比較致シマシテ相當ノ増加ヲ見タノデゴザイマス、併シ一方ニ於キマシテ、價格ノ點ニ於テ非常ナ暴騰ヲ致シ、シテ、一般消費者ハ是ガ入手ニ付テ非常ナ困難ヲ

ニ對シマスル比率ハ八割六分デゴザイ  
マシタ、本年ハ米ノ生産ガ風水害其ノ  
他ノ原因ニ依リマシテ實收ノ見込ガ因  
千萬石ヲ割ラウトズルヤウナ異常ナ減

不平ガアツタノデゴザイマシテ、是ガ  
善良ナル農民ニ對シマシテハ妙カラヌ  
影響ヲ與ヘテ居リマシタコトハ事實オ  
ザイマシテ、少數ノ極ク惡質ナ者萬  
アリマスレ爲ニ、全國懲戒所ニ令セマ

於キマシテハ、政府ニ對シ、シテ賣渡ヲ  
ヲ命ジマシタ主要食糧ヲ賣渡ス時期迄  
ニ賣渡サナイ惡質ノ農家ニ對シマシテ  
ハ、政府ニ於テ賣渡ザル主要食糧ヲ  
ヲ、強制的ニ收取スルコトヲ規定致シ

感ジテ居リマシテ、國民ノ生活上誠ニ  
憂慮スベキ状況デゴザイマシタ、本條  
ハ青果物、魚介類其<sup>レ</sup>他ノ食料品ニ付  
キマシテ其ノ配給ノ適正ト必要ヲ統制  
トヲ實施致シマシテ、價格ノ安定ヲ圖リ  
マヌレト共ニ、是等ノ食料品ノ取扱

シマシテ昨年及一昨年ニ比シマシテ千  
百萬石カラ千三百萬石程度ノ減少ヲ見  
テ居リマスル爲ニ、供出數量自體其ノ  
絶對數量ニ於キマシテ減少致シテ居ル  
ノミナラズ、買入ノ進捗率ニ於キマシ

シテ、正面ニ供出ヲ完了致シマシタ  
民、不平ノ的トナツテ居ツタノデゴザ  
イマス、從ヒマシテ供出ヲ確保致シマ  
スル爲ニハ、是非此ノ聲風ヲ一掃スル  
必要ガ、アノ當時ト致シマシテハアツ  
タノデゴザイマス、次ニ都邦ノ肖像部

テ居ルノデゴザリマス、本條ハ前ニ申上ゲマシタヤウニ、極ク少數ノ惡質不良ナル者ノ存在ガ、一般ノ善良ナ農家ニ悪影響ヲ及ボスノデアリマシテ、元來是等ノ惡質者ニ對シテハ、現在ノ食糧管理法ニ於キマシテハ、刑罰ヲ課

マスルト共ニ、是等ノ食料品ノ配給、  
讓渡、價格等ニ關シテハ必要ナ命令ヲ  
發動スル途ヲ開キ得ルト致シタノデ  
ゴザイマス、第十條ハ不正ナ手段ニ依  
リマシテ、主要食糧ノ配給ヲ受ケタ  
リ、又ハ他人ヲシテ之ヲ受ケサシタ者  
ニ對シマスル處罰ノ規定デゴザイマ

非常ニ憂慮致サレタノデゴザイマス、此ノ不振ノ原因ニ付キマシテハ是ハ色  
色アツタノデザイマスルガ、例へバ  
一般的ニ氣候ガ惡カツタ爲ニ、作柄ガ  
遅レマシテ、從シテ農家ノ脱穀デアリ  
アハレニカ周迄ノ處ノアリ等、其並

面ニ於テ見マスルト云フト、食糧ノ不  
安ヲ繞リマシテ色々ナ問題モアリマシ  
タガ、就中此ノ配給上ノ不正行爲ニ付  
キマシテハ、所謂幽靈人口デアリマス  
トカ、或ハ職種ノ詐稱ニ依リマスル不  
正受配等ノ行爲ハ、從來モ是ガ防護ニ

シ得ルコトニナツテ居ルノゾゴザイマズ  
スルガ、結局要スル處、刑罰ト云フヨ  
トガ目的デハアリマセヌデ、必要ナ食  
糧ヲ確保スルト云フ點ニ眼目ガアルノ  
デゴザリマスルノデ、今回ノ此ノ緊急  
措置合ニ依リマシテ、收用ヲ致スコト

ニ對シマスル處罰ノ規定デゴザイマス、第十一條ハ供出ノ阻害ニ關スル煽動行爲ヲ封ズル規定デアリマス、主要食糧ノ管理ノ強化並ニ食糧ノ配給ノ適正及價格ノ安定ニ關シマスル以上ノ措置ハ、國民生活ノ安定上、延イテハ公置ノ安全保持ノ上カラ云ヒマシテ一日

モアリマシタガ、最モ根本的ナ原因ト致シマシテハ、戦争ノ終結ニ伴ヒマシテ、農村ノ方面ニ於キマスル供出ノ熱意ガ低下致シマシタノト、ソレカラ食糧ニ關シマスル現在ノ非常ニ窮屈ナ感ジニ件ヒマシテ先行ノ不安ナ爲ニ、簡

付キ取締ツテハ居ツタノデゴザイマス  
ルガ、マダ其ノ跡ヲ絶ツテ居ラヌヤウ  
デゴザイマシテ、是等ノコトガ假ニ極  
ク少數ゴザイマシテモ存在致シマスル  
コトハ、人間ノ生活ノ基本デアリマス  
ル食糧ノ分配ト云フゴトニ關シマシ

ガ出来ル ルヤウニ致シタ次第デゴザイマス、併シナガラ事柄ハ極メテ重要デゴザイマスノダ、是方運用ニハ特ニ留意致シマシテ、具體的ナ發動ノ前ニハ各方面ノ意向モ徹シ、且豫メ本人ニ警告ヲ發シマスル等、此ノ手續ヲ慎重ニ致

共ノ安全保持ノ上カラ云ヒマシテ一日モ遷延ヲ許サザルモノガアリマスルノデ、本緊急勅令ノ制定ヲ仰イダ次第デゴザイマス、以上ガ本令ノ制定ニ至リマスル迄ノ経過ト其ノ内容デゴザイマスルガ、特ニ其ノ中心ヲ爲シマスルモ

ノハ、所謂第一條ノ「強糧發動」ノ點ニ  
アルノデアリマシテ、此ノ點ニ付キマ  
シテハ其ノ收用狀況ニ付テ申上ゲテ見  
マスルト、六月十五日現在ニ於キマシ  
テ、各府縣カラノ報告ヲ取締メマシタ  
結果ノ數量ハ、二千四百六十一石デア  
リマス、件數ニシマシテ千百八十九件  
デゴザイマシテ、數量的ニハ左程多ク  
ハゴザイマセヌガ、先刻申上ゲマシタ  
ヤウニ、寧ロ是ハ傳家ノ寶刀のナ役割  
ト云フコトヲ考ヘテ居リマシタノデ、  
サウ云フ役割ハ十分果シタモノト信ズ  
ルノデアリマシテ、是ハ次ノ點ニ於テ  
證明サレルノデアリマス、ソレハ爾後  
ノ供出數量ノ實際面ニ於キマシテ、如  
實ニ現レテ居ルノデゴザリマシテ、結  
局供出ノ促進、延イテ食糧事情ノ緩和  
ニハ極カラヌ效果ヲ擧ゲ得タモノト確  
信致シテ居リマス、尙今後ニ於キマシ  
テモ供出制度ニ隨伴致シマシテ強糧發  
動ノ規定ハ存續セシムル考デ居ルノデ  
ゴザイマスルガ、其ノ運營ニ付キマシ  
テハ一層慎重且適正ナラシメル必要方  
アルト考ヘマスルノデ、供出制度其ノ  
モノノ合理化ヲ行ヒマスルコトハ勿論、  
此ノ強糧ノ發動ニ當リマシテハ市町村  
食糧調整委員會又ハ縣ノ食糧委員會ノ  
申請ヲ俟チマシテ始メテ之ヲ發動スル  
コトニ致シマシテ、先般緊急措置令ノ  
施行規則ヲ改正致シマシテ其ノ旨ヲ規  
定致シタノデゴザイマス、尙生鮮食料  
品關係ニ付キマシテ第九條ノ規定ニ基  
キマシテ、水產物ニ付テハ三月十六日  
附ノ以テ水產物統制令（勅令第二百四  
九號）ヲ、又青果物ニ付キマシテハ四月  
三十日附青果物統制令（勅令第二百  
四十七號）ヲソレバ、公布致シマシテ、  
現ニ再統制ヲ軌道ニ上スヤウニ努力致  
シテ居ル最も中デゴザイマス、何率御審

○中村謙兵衛君 議事進行ニ付テ大臣ノオイゾノ中ニ極ク簡單ニ……、此ノ十一月ニナルト云フト、二合五勺ノ醸給ガアル、ソレガ終レバ餘剩米ヲ付テハラレテ居リマス、ソレニ付テハ本日ノ新聞ニ登林大臣、大藏大臣兩閣下カラソレヲ強ク打消シテ居テレマス、殊ニ本日ノ本會議ニ於テ板谷君ノ質問ニ對シテ農林大臣ハツキリト打消ノ御言葉ヲ述べテ居リマス、私共ハ遂知致シテ居リマスルガ、動トモスルト一度誤ツテサウ云フコトガ傳ヘラレルト云フト、打消ストカ取消ストカ云フコトハ其ノ效果ガ非常ニ薄イノデハナカト私ハ思フ、殊々新聞紙デ承ツタノデハアリマセヌガ、政府部内デモ一部ニサウ云フ意見ガアツタ、又輿黨タル自由黨ノ方デハ其ノ意見ヲ持ツテブルト云フコトガハツキリ致シマスト云フト、何七六百萬ノ農家ニ利害關係ガ深イノデスカラ、ドウモ一遍ノ打消、取消デハ其ノ效果ガ薄イノデハナイカト云フコトヲ私ハ心配スルノデアリマス、果シテドウ云フ影響ガ來ルカト云フコトハ分リマセヌケレドモ、若シ良イ效果ガアルト云フナラバ早ク供出メト云フコトヲ考ヘテ供出ヲ怠ルト云フヤレドモ、動トモスルトサウデナクシテウナコトモ想像ガ出來ル、就キマンゾ思イ方ノ效果ノ影響、即チ先ニ行ケヌ餘剩米トシテ相當ナル値段ヲ賣レルト出シテ、後デ餘剩米ヲ相當ナル値段ヲ賣ラウ、是ハ良イ效果アリマスケレバノガ宜イノデハナイカト思ヒマスハ何トカ農林大臣ハ此ノ際力強ク打消ノ御説ヲ何等カノ方法テ一ツ御執リエヌルノガ宜イノデハナイカト思ヒマス

ガ、ソレニ付て農林大臣へ何か他の方  
法デ誤リ傳ヘラレテ居ツタコトヲ打消  
手段ヲ御執リニナルカドウカ、ソレ  
ヲチヨクト非常ニ重大ナル影響ヲ及ボ  
シマスノデ承リタイと思ヒマス  
○國務大臣(和田博雄君) 御答へ致シ  
マス、非常ニ御尤モナ御質問デアリマ  
シテ、私共モアノ記事ガ出マシタ時ニ  
一番心配致シタノハ其ノ點ナノデゴザ  
イマス、折角今年ハ豐作アリマシ  
テ、來食糧年度カラハ一般ノ配給量ヲ  
殖ヤンマシテ、從ツテ農家ノ方カラ言  
ヒマシテモ、其ノ自家保有米ヲバ農業  
ノ再生産ニ必要ナ自家保有米ハハツキ  
リト認メマシテ、供出ト云フモノヲ促  
進シマシテ、サウシテ御存ジノヤウナ  
此ノ困難サヲ再び繰返サナイヤウニ致  
シマス爲ニ、我々ト致シマシテハ此ノ  
供出制度ニ付キマシテハ極メテ憤重ナ  
ル態度ヲ執リマシテ、衆議院ニ黨派ヲ  
超越シテ出來テ居リマス食糧對策委員  
會ト云フモノガアルノデアリマス、其  
ノ委員會トモ農林省ノ原案ヲ以チマシ  
テ十分述絡ヲ執リ討議ヲ盡シマシテ、  
供出ノヤリ方ニ付テハ決定致シマシ  
テ、過日新聞ニ發表致シ、又ソレニ依  
シテヤルベク著々準備ヲ進メテ居ツタ記  
事ガ出マスト云フト、御活ニアリマス  
タヤウニ良ク行キマスナラズ是ハ早ク  
供出ノヤリマス、其ノ時ニア、去ツタ記  
事ガ出マスト云フト、御活ニアリマス  
ソレアリマスガ、寧ロ今ノ此ノ世相ニ於  
キマシテハ、是ハ惡イ方ノ影響ノ方ガニ  
私共ト致シマシテハ強ク考へラレマス  
ルノデ、ソコデ昨日言明ヲ殘シマシテ  
デアリマスガ、寧ロ今ノ此ノ世相ニ於  
ソレヲ否定致シタノデアリマス、勿論  
農家ノ餘剩米ニ付キマシテ之ヲ自販賣  
賣ニシロト云フ意見ハ白由燃其ノ他黨  
出身ノ閥僚ハ是ハ矢張リ持タレテ居ル

ノデアリマスガ、現在ノ状況ニ於キマシテハドウシテモ探リ得ナイツノ政策デゴザイマスノデ、我々ト致シマシテハ、サウ云フ問題ハ問題トシ御意見ヲ陵カレルノハ是ハ自由デゴザイマスガ、我々政府ト致シマシテハ矢張リ餘剩米ノ自由販賣ト云フモノヲ探ラナイ方式デ進ムコトニ決定致シテ居ルノデアリマス、從ヒマシテ農家ノ餘剩米ト云フモノハ是ハ自由ニ販賣出來ルノデハナク、考ヘラレルコトハ、之ヲ又別ノ價格デ政府ガ買上げ正常ノ「ルート」ニ乗セルト云フコトニ努力スベキコト考ヘテ居ルノデアリマス、此ノ譲解ハ是ガ一度新聞紙上ニ出マスレバ、御話ノヤウニ斯ウ云フ利害ノ非常ニ關係ノアルモノデゴザイマスカラ、一波が萬波ヲ生ムコトガ考ヘラレマスノデ、此ノ點ニ付テハ唯私ガ否定致シマスノミナラズ、幸ヒ本日カラ各地方長官ニ寄ツテ貰ヒマシテ、今度機レマス米ニ付テノ供出割當ノ今協議ヲヤツテ居ルノデアリマス、從ヒマシテ地方長官ニモ十分此ノ政府ノ真意ヲ傳ヘマシテ、供出ノ割當ヲヤツテ行ク點ニ付テ、是ハ農民ニ誤ノ無イヤウニ十分納得サス手段ヲ執ラウト考ヘテ居リマス、又は新聞社ノ方々ニモ十分御協力願ツテ、有ラユル機會ニサウデナイト云フコトヲ具體的ニ色々ナ方法デ漸次乞フ打消シテ行クト云フコトニ是非致シタイト斯様ニ考ヘテ居ル次第デゴザイマス

農家ノ日和見態度デアツタト云フヤウ  
コトガ何ハレマシタガ、私共モサウ  
考ヘテ居リマス、其ノ日和見態度ハ何  
處カラ出タカト云フト、政府自身サウ  
云フヤウナ事柄ハ作ツタノヂヤナイカ  
トスウ私ハ考ヘタノデス、甚ダ申シ兼  
ネルコトデスケレドモ、農民ト雖モ今  
ノ政府ノ背信行爲ト云ツタヤウナコ  
ト、信用ノ出来ナイコト、無力デアル  
ト云フコト段々悟ツタヤウニ思ハレ  
ルト云フノハ、例ヲ引イテ申シズスト  
云フト、昨年私ハ頼マシテ、薩摩  
芋ヲ一萬俵買付ケテ貰ヒタイ、斯ウ云  
フコトデ田舎ヘ參リマシタ、サウスル  
ト、政府、農林省及ビ東京都デアツタ  
カモ知レマセヌ、東京都ノ買入レト云  
フ名前チ、千葉縣ノ方ヘ一貫目五圓ノ  
割合テ買ヒ行ツタノデアリマス、サ  
ウシテ私ハ買付ケテ、約束ガ出來マシ  
タカラ、鐵道省ニ輸送ノ問題デ御願ニ  
行キマシタ處ガ、鐵道省ノ是ハ最高幹  
部ノ方ノ人アリマスガ、實ハ鐵道省  
千葉縣ト埼玉縣ヘ二圓デ買付ケテ、  
二圓五十錢ノ實費ヲ以テ上野ト兩國ト  
秋葉原、三箇所デ自由販賣ヲヤラウト  
考ヘテ居ル、處ガ千葉縣ノ方ハ、一年半  
ハ二萬町歩アツタガ、去年ハ三萬町  
歩作ツタ、諸ガ非常ニ澤山出來テ、而  
シテ農林省ガ澱粉ノ相場ヲ出サナイモ  
ノダカラ、澱粉業者ガナシツトモ手ヲ出  
サナイ、非常ニ諸ガ多ク出來テ困ツテ  
居ルト云フコトデアツテ、齋藤知事  
ハ、無能ノヤウダケレモ、東京カラ  
買入レニ來ル者ヲ大目ニ見テ委セテ居  
ル、是ハ無能ニシテ却テ有能ダ、東京  
ノ人ハ却テ救ヘレルノダ、斯ウ云フコ  
トヲ知事ハ言ツタ、ソコデソレ程諸  
ガ餘ツテ居タモノヲ、安ク買ヘルモノ  
ヲ農林省ガ五圓デ買ツタノハドウ云フ

譯ダカ、是ガ大原因デ日和見ニナル間

○委員長(伯爵黒田清君) ソレデハ今

○委員長(伯爵黒田清君) 其ノ他別ニ

政府委員

農林次官 楠見 義男君

題ダト私ハ考ヘテ居ル、鐵道省ヲ二  
圓デ買ヘルモノヲ、農林省ガ五圓デ買  
フタカラ、私ノ知ツテ居ル郡ノ農業委

員ハ、急遽成島勇君ガ郡ノ農業會長ヲ  
呼シテ、正直ニ供出ノ命令ニ依ツテ一  
圓トカ二圓五十錢トカ二圓トカ云フヤ

○子爵井上勝英君 ソレカラ十條、十  
ス、午前ノ十時カラ開キマス、但シ  
此ノ法案ハ食糧ノコトニ付テノ法案デ  
ゴザイマスノデ、定メシ皆様方ニ於カ  
カラ質疑ニ入リタイト思ツテ居リマ

直デ何ニモナラナイ、ズルケタ奴ガ、  
五圓ニ農林省ガ買付ケタ、サウスルト、  
今度ハ米ノ問題ニ其處ガ影響スル、ズ  
ルケテ居レバ、米モ供出シナイデ居  
バ、又米ガ高クナルノダト云フヤウナ  
コトデ、政府ガ先手ヲ打タナイカラ、ソ  
コデサウ云フヤウニナルノガ、即チ日

タイト云フ御希望ガオアリノコトト存  
ジマスノデ、此ノ際必要ノ資料ガゴザ  
イマシタラ皆様方カラ伺ツテ置イテ、  
レマシテハ、種々資料ヲ提供シテ貰ヒ

私ノ方ニ於キマシテ出來ルダケ政府ノ  
方ニ早ク提出シテ戴クヤウニ取計ラヒ  
タイト思ツテ居リマス、若シモ御希望  
ノ方ガゴザイマシタラ、御希望ノ資料  
ノコトヲ只今御申出シ戴キタイト思ヒ  
マス

○子爵井上勝英君 ハア、サウデス

○國務大臣(和田博雄君) ハア  
○國務大臣(和田博雄君) 只今御希望  
條ヲ適用シタモノデスカ

一條ノ調査ハモウ出來テ居リマスカ  
御希望ノ方ハ……

○子爵井上勝英君 ハア、サウデス

○國務大臣(和田博雄君) ハア  
○國務大臣(和田博雄君) 十條、十一

○國務大臣(和田博雄君) ハア

ノ資料ハ、出來ルダケ早ク提出シテ戴  
クヤウニ取計ヒタイト思ツテ居リマ  
ス、ソレデハ次回ハ九日月曜ノ午前十  
時カラ開會致スコトニ致シマシテ、今  
日ハ是ニテ散會致シマス

○子爵土屋直君 農家ノ四合配給ノ  
基礎數字、ソレカラ商工省關係カモ知  
レマセヌガ、見返り物資ノ狀態ヲ教ヘ  
テ戴キタイ、何カ資料ガゴザイマシタ  
ラ……

出席者左ノ如シ

○委員長(伯爵黒田清君) 其ノ他御希  
望ノ資料ハゴザイマセヌ  
○林春雄君 今ノ御話ノ、農家ノ人口  
ガドノ位ニナツテ居ルカ、ソレカラ其  
ノ人口カ成人ニ換算スルト幾ラニナル  
カ、是ハ厚生省アヤツテ居ラレルト思  
ヒマスガ、農家六百萬ナラ六百萬成人

五百萬ニ相當スルダケノ配給、サウ云  
フヤウナ數字ヲオ示シ願ヒタイ

○子爵井上勝英君 私、結合供出實施

狀況ト云フモノヲ調ベタイガ、目標ト  
實績ト換算率ト……

○名古屋三吉君 私、割當ト供出ノ數  
量、二十年分カラ一ツ、ソレカラ大臣  
ガ申サレルヤウニ、斯ウ云フコトヲ一ツ

コトノナイヤウニ、農民が信賴シテ供

出サレルヤウニ、斯ウ云フコトヲ一ツ

大體ニ於テ御考ヲ願ヒタイ、是デ終リ

ト考ヘル、折角作ツタル物ガ又腐敗スル  
ヤウナコトニナツテハイケマセヌカ

ラ、此ノ點一ツ農林省ヲ十分サウ云フ

コトノナイヤウニ、農民が信賴シテ供

出サレルヤウニ、斯ウ云フコトヲ一ツ

大體ニ於テ御考ヲ願ヒタイ、是デ終リ

マス

昭和十九年 食糧緊急輸送令(政第24号)付別表第1號 昭和二十一年九月五日 言責禁聞

昭和二十一年十月十一日印刷

昭和二十一年十月十一日發行

貴族院事務局

印刷者 印刷局